
碧南市教育委員会１０月定例会議事日程表 
 

令和５年１０月２６日（木） 

午後２時～ 

碧南市役所４階 庁議室 

 

１ 開会の辞 

 

２ 教育長報告 

 

３ 前回会議録の承認について 

 

４ 議  案 

 (1) 協議事項 

  ア 令和５年度碧南市教育委員会点検・評価報告書について （別添資料１） 

（庶務課） 

  イ 令和６年度教職員定期人事異動方針について    （当日資料） 

    （学校教育課） 

(2) 報告事項 

  ア ９月議会一般質問内容及び回答について       （資料１） 

（関係各課） 

(3) その他 

ア 各課報告 

イ １１月定例会 令和５年１１月１６日（木）午後２時３０分から  

碧南市役所４階 庁議室 

 

５ 閉会の辞 



協議事項ア 令和５年度碧南市教育委員会点検・評価報告書について（庶務課） 

 

別添資料１のとおり 
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資料１ 

 

報告事項ア ９月議会一般質問内容及び回答について（関係各課） 

 

 ９月議会 質問内容及び回答 

                 課名  庶務課   

議員名 質問内容 回答 

山口春美議員 

 

３．小中学校のトイレの洋式化を 

(1) 市内小中学校のトイレ洋式化

率、室数、改修状況は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) ２０２３～２０２５年度の実

施計画での、学校トイレの改修

計画は。 

 

 

 

(4) 汚いトイレの業者による清掃

実施は。 

 

小学校のトイレは、和式１８８

室、洋式３２１室、合計５０９室

で、洋式化率は、６３．１％。 

中学校のトイレは、和式１８７

室、洋式１５０室、合計３３７室

で、洋式化率は、４４．５％。 

令和４年度に日進小学校校舎の

トイレ改修を行い、現在、棚尾小

学校校舎北館トイレ改修と中央小

学校校舎トイレ改修設計を行って

いる。 

また、９月補正にて、新川小学

校校舎南棟トイレ改修設計を計上

した。 

 

２０２３～２０２５年度の実施

計画では、令和５年度は、中央小

学校校舎のトイレ改修設計委託を

行い、令和６年度に中央小学校校

舎トイレ改修を行う計画。 

 

平成３０年度に３棟、令和元年

度に２棟、汚れや匂いがひどいト
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資料１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(5) 個室トイレに、清掃用ブラシ

の全室設置を。 

 

 

 

 

(6) 個室トイレ内に、生理用品の

設置を。 

 

 

 

イレの清掃委託を実施した。 

そのような状況があれば、学校

での通常清掃とは別に、庶務課の

施設管理指導員やスクールヘルパ

ーによる清掃を行っていく。それ

でも対処ができない場合、外部委

託を検討していく。 

 

トイレの日常清掃の方法につい

ては、各学校の判断に任せており、

消耗品の購入も学校に予算配分し

ている。学校から清掃方法につい

て相談があれば、検討していく。 

 

生理用品は、各学校の保健室に

常備をしている。必要になった児

童・生徒には、保健室の養護教諭

に申出をし、生理用品を受け取る

ことになっている。衛生上の問題

もあるが、児童・生徒の体調を確

認し、場合によっては悩みの相談

に乗るよい機会であり、今後もこ

のように対応していく。 

 

鈴木良和議員 

 

 

２．面積削減から財政負担減の公

共施設複合化について 

(1) 老朽化した公共施設の建て替

えの予定について 

 

 

 

碧南市公共施設等総合管理計画

では公共施設等の健全度や必要性

を見極めたうえで長寿命化を図
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資料１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜２回目＞ 

安易に建て替えをせず、まずは

長寿命化を図っていくことは理解

しました。それでは今後、重点的

に改修等を行っていく予定があれ

ばお示しください。 

 

 

 

 

 

 

 

り、徹底的にフル活用する。 

 その上で老朽化による建替え等

新規に建物を建設する際には複合

化や統合など、様々な手法により

保有建築物の総延床面積の１０％

削減を目標とする。 

 直近で建て替えを行う公共施設

はないが、今年度に予算化されて

いる主な改修事業は、市営住宅長

寿命化事業、小学校施設長寿命化

事業、中学校施設長寿命化事業、

芸術文化ホール改修事業、南部市

民プラザ昇降機改修工事、水族館

臨時事業、市民病院病棟改修事業

などがある。 

 

 

学校施設は、建設から４０年以

上経過している施設が半数以上を

占めている。特にトイレは、近年、

配管の詰まり等の老朽化が顕著で

あり、教育環境の向上のためにも

重点的に改修を行っていく。また、

生活環境の変化によって和式便器

が使えない児童・生徒が多く、洋

式化も推進していく必要がある。 

 また、トイレの洋式化以外では、

文化会館など公共施設の空調改修

もあわせて進めていく。 
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資料１ 

 

  

岡本守正議員 １．学校給食の無償化を 

(1) 近隣市の安城市は９月から恒

久的に実施されます。刈谷市は、

６月２０日から２学期まで実施

されます。西三河でも、学校給

食無償化が前進しています。碧

南市の小中学校生徒は、約６，

０００人、給食費は年間約３億

円です。給食も教育の一環です

ので、学校給食の無償化につい

て、お答えください。 

 

 

 

 

 

 

(2) お米は、地元産です。地元の

農漁業者の協力で、地産地消給

食を増やすことについて、お答

えください。 

 

 

(3) オーガニック給食を導入する

ことについて、お答えください。 

 

 

 

 

学校給食の無償化は、学校給食

法第１１条第２項において、食材

料費は保護者負担となっているこ

と、碧南市で学校給食費の無償化

を実施するためには、年間約３億

２千万円の恒久的な財源が必要と

なり、その確保が難しいことや学

校施設改修など優先すべき事業も

たくさんあることから、現時点で、

市が単独で実施することは難し

い。 

現在、国において、学校給食の

実態調査が行われ、具体的方策を

検討されるので、国の動向に注視

していく。 

 

地元農畜産物の地産地消の推進

のため、碧南市地産地消推進協議

会が開催されており、農業者団体

や消費者代表を始め、学校給食セ

ンターも参加している。 

 

まず、有機、オーガニックなど

の名称の表示をするためには、Ｊ

ＡＳ法に基づき農林水産大臣が制

定をした日本農林規格、ＪＡＳ規

格の中の有機食品のＪＡＳ規格に
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資料１ 

 

 適合すると認証されたものでなけ

ればならない。 

市として提供するのであれば、

安心して提供のできる有機ＪＡＳ

マーク表示のある農産物を使用し

なければならず、この有機農産物

を使用する場合、価格、量、品質

や調理時間などの課題も多いと考

えているが、オーガニック給食の

導入に関しては、引き続き、調査・

研究を進めていく。 

 

 

 

  課名  藤井達吉現代美術館   

議員名 質問内容 回答 

小池友妃子議員 ３．藤井達吉現代美術館について 

(1) 収蔵庫について 

ア これまでの収蔵庫の広さと今

回増設した部分の広さについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

増設前の収蔵庫の広さは、収蔵

庫１と収蔵庫２で合計１４８平方

メートル。増設した収蔵庫３は、

８９平方メートルで当面使用する

収蔵庫は２３７平方メートルとな

り１．６倍。２階多目的室Ａは８

１平方メートルで、将来的に収蔵

庫として利用した場合は合計３１

８平方メートルとなり、２．１倍

となる。 
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資料１ 

 

イ これから収蔵できる部分の広

さについて 

 

 

 

(2) 今後の美術品収集について 

 

 

(3) リニューアル後のメンテナン

ス計画について 

 

 

 

(4) リニューアルオープン後の来

場者数について 

 

 

 

 

 

(5) 今後のイベント企画等につい

て 

 

 

 

増設した収蔵庫３は、現在４割

程度の使用率。既存の収蔵庫１・

２については、各収蔵庫ともに使

用率は現在８割程度。 

 

収集計画はない。話をいただい

たその都度対応している。 

 

既存部分の空調などの設備、防

水や外壁などの定期的なメンテナ

ンスの検討及び既設部分の照明の

ＬＥＤ化を計画している。 

 

リニューアル記念展「碧い海の

宝箱」は５，６８９人。「清澤満之

の世界展」は４，２２６人の来館。

８月末現在の特別企画展、常設展、

共催展の延べ観覧者数は約１万９

千人。 

 

イベントは無我苑とのコラボバ

スツアーや敬老の日にドライフラ

ワーを使ったワークシップなどを

開催する。企画展は「須田国太郎

の芸術」展を１０月２８日から開

催し「顕神の夢」展を令和６年１

月５日から開催する。 
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資料１ 

 

 課名  スポーツ課   

議員名 質問内容 回答 

磯貝忠通議員 ２．衣浦港湾会館の今後について 

(2) 今後の運営について 

ウ アジア競技大会について 

(ｱ) ビーチバレーボール会場の正

式決定は 

 

 

 

 

 

 

(ｲ) 愛知県からのリフォーム補助

は得られないか 

 

 

 

アジア・アジアパラ競技大会組

織委員会に確認したところ、競技

会場の正式決定はアジア・オリン

ピック評議会（ＯＣＡ）の承認が

必要で、遅くとも来年中までには

正式決定する見込みだと伺ってい

る。 

 

県がアジア競技大会市町村施設

改修事業費補助金の制度を設けて

いるが、港湾会館の施設改修に関

しては、この補助制度の対象にな

らないとの回答を得ている。 
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